
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

 

Febbraio 2016 - Pedalocomeuntreno - progetto innovativo per il riutilizzo di infrastrutture ferroviarie dismesse o sospese, studiato nello specifico 
per offrire l'opportunità agli appassionati di ciclismo outdoor di utilizzare le proprie biciclette per muoversi sulla linea sospesa Ceva - Ormea per 
poi, nelle varie Stazioni, usufruire delle opportunità di itinerari ciclistici. Allo stesso tempo, visto la novità assoluta del mezzo, divenire un "unicum" 
attrattivo per l’intera Val Tanaro. 
 

 

    
 
 
 
 
 
 



 

 

Maggio 2016 - Viene organizzata la prima randonnée GranTanaRando (sostenuta dalla sua prima edizione dalla Fondazione CRC) che segue di 
fatto il fiume Tanaro in un percorso di 430 km apprezzatissimo dagli appassionati che la considerano da subito un percorso eccezionale. Dalla 
prima edizione si apre l’iscrizione anche alle “handbike. La Tanaria ha una sua "lenta autostrada ciclistica" che utilizza strade a bassa percorrenza 
veicolare e tocca territori eccezionali e biodiversamente complementari (Alessandria, Asti, Alba, Paroldo/Sale San Giovanni/Ceva, Garessio, 
Upega, Niella Tanaro, Bra, Asti, Alessandria). Ed è accessibile! Il primo tassello del progetto “3 Comuni non comuni” è, ancora 
inconsapevolmente, nato. 
http://www.grantanarando.com 
  

 
 
Dicembre 2016 – Incontro in Regione Piemonte presso ufficio Turismo Sportivo - dott. Gobello - Arch. Enrica Rosso. Presentazione, al cospetto 
dei presidenti dell’Unione Montana Alta Val Tanaro e Unione Montana Valli Mongia, Cevetta, Langa Cebana, Alta Valle Bormida e i direttori 
delle tre ATL interessate (Cuneo, Alba, Asti e Alessandria), della GranTanaria, ciclovia permanente e accessibile lungo tutto il corso del Tanaro. 
 
Marzo 2017 - Incontro presso ufficio dott.Gobello ass.Turismo Sportivo e alla presenza della Dott.ssa Rossi (Cliclovie Regione Piemonte) - 
Studio, proposta, computo e segnali di indicazione GranTanaria compilati dall’arch. Briatore del percorso che passa da Alessandria, Asti, Alba, 
Paroldo/Sale San Giovanni/Ceva, Garessio, Upega, Niella Tanaro, Bra, Asti, Alessandria. Ne scaturisce un contatto proposto da Regione Piemonte 
che fa nascere di fatto la GranTanaria. 
https://piemonte.movimentolento.it/it/resource/tour/grantanaria/ 
 

 
 



 

 

Marzo 2017 - Prima stesura del Progetto "3 Comuni non comuni" in relazione al Bando Faro (Fondazione CRC - 
https://www.fondazionecrc.it/index.php/programmi-trasversali/interventi-faro  ) - poi non inviato per scelta specifica delle Unioni Montane di 
riferimento 
 
Aprile 2017 - Si decide di perseguire il progetto e si incontrano le tre Amministrazioni (Nucetto - Bagnasco - Priola) e constatata la positiva e 
collaborativa reazione si presenta il progetto al sindaco di Ceva che completa l'ipotesi che permette di immaginare il punto logistico, di reception 
e promozione all'interno dell'ex Cotonificio - ex Ilsa storico edificio dismesso in buona parte. 
 

 
 
Febbraio 2017 - Primi passi per quanto riguarda lo "sguardo europeo" volto a cercare opportunità attraverso Bandi e progetti "Interreg". 
 
Marzo 2017 - Incontro con la segreteria dell'europarlamentare Viotti di Alessandria. Si comincia ad ipotizzare un viaggio a Bruxelles per presentare 
il progetto. 
 
Febbraio 2018 - Contatti con SlowFood (Carlo Petrini) e Coldiretti (Bruno Rivarossa) per sviluppare le filiere corte, collegamenti con piccoli 
produttori, cereali antichi con bassa o nulla presenza di glutine e molto altro. 
 

 
 



 

 

7 Marzo 2018 - Incontro con il primo nucleo di persone per la stesura del secondo stadio del progetto presso struttura ricettiva di Nucetto 
Agriturismo "Cashemere in Fabula" che ha la magnifica prerogativa di essere totalmente accessibile. Si incontrano i tre Sindaci Enzo Dho, Mauro 
Bertino e Luciano Sciandra, Roberto Benedetti, illuminato gestore della struttura, Sergio Montagna da Alessandria, presidente provinciale di Arpa 
(Associazione per la Ricerca sulle Psicosi e l'Autismo), Francesca Berutti e Paola Maria Bettega promotrici attivissime dell'ass. "Gli Aquiloni" 
che rivolge le sue attenzioni alle famiglie che sono coinvolte nelle problematiche di tutte le disabilità, Marco Pistarino dell'associazione "1000 
genitori" di Torino che lavora per le stesse finalità, l'architetto Andrea Briatore, Gianluca Garelli, Enrico Bottero e Pietro Contegiacomo dell'ass. 
Amici della Tanaria, promotore e redattore della primordiale bozza del progetto "3 Comuni non comuni". 
 
Marzo 2018 – Decidiamo di iscrivere il progetto a Grand Up, iniziativa di accelerazione organizzata da Fondazione CRC a Cuneo.  
 
Aprile 2018 – A fine percorso, peraltro utilissimo, il progetto si guadagna la menzione. 
 
 

 
 
 
 



 

 

Aprile 2018 – Con la presenza di Carlo Petrini e di Bruno Rivarossa, la collaborazione del Banco di Credito P.Azzoaglio, che da subito nel progetto 
più ampio, si organizza l'evento "Pascolo Ergo Sum" presso il Teatro Marenco di Ceva sul tema dei "piccoli produttori, etica di produzione, 
sviluppo, promozione ed educazione alimentare" alla presenza dello stesso Petrini e Rivarossa, sul palco con Pietro Contegiacomo. 
Si intrecciano ipotesi e progetti sulla salvaguardia del territorio, la tutela del lavoro dei piccoli produttori, la necessità di una promozione della 
presenza degli stessi sul territorio, la necessità di uno sfogo commerciale delle loro eccellenze fino ad arrivare a ipotizzare un mercato specifico 
per tutte queste realtà. 
 

 
 
28 Febbraio 2019 – Presentazione di richiesta di Finanziamento presso Fondazione CRC nella sessione generale del progetto “3 Comuni non 
comuni”. 
 

 
 
 
 
 



 

 

Marzo 2019 – Organizzazione di un Crowdfunding riferito ai tre Comuni interessati oltre che a Ceva e a tutti coloro che vogliano contribuire. 
Azione di co-finanziamento, ma soprattutto un esame  dell’interesse da parte dei cittadini relativamente al progetto. 
La campagna promozionale elaborata con uso di Facebook, Instagram, WhatsApp e affissione ha un successo eccezionale con la raccolta di 1.980 
euro.. 
 

 
 
Aprile 2019 – Raccogliamo l’invito dell’europarlamentare Viotti che ci offre l’opportunità di un viaggio a Bruxelles per illustrare il nostro progetto 
in un ambito europeo. Esponiamo davanti ad un pubblico interessato la nostra iniziativa e prendiamo contatto con funzionari e uffici che hanno 
come competenza proprio il turismo accessibile. 
 

 
 
 
 
 
 



 

 

Venerdì 21 giugno 2019 - Presentazione ufficiale, presso il CFP Cebano, del progetto “3 Comuni non comuni” alla presenza e con la partecipazione 
dei sindaci, dell’atleta, campionessa mondiale, Alessia Refolo, non vedente da tenera età che ha presentato il suo libro “Se vuoi puoi” e un finale 
con buffet composto da leccornie del territorio. Progetto “3 Comuni non comuni”: https://www.tanaria.piemonte.it/turismo/3-comuni-non-
comuni.html 
 

 
 
 
Primo luglio 2019 – Giunge via email la notizia che la Fondazione CRC ha deliberato l’assegnazione di una erogazione della somma di 15.000 
euro quale contributo straordinario per il progetto “3 Comuni non comuni” (polo turistico, sportivo e tecnologico) nell’ambito della sessione 
erogativa 2019. Viene confermato altresì l’impegno a stanziare la stessa somma per l’anno 2020. 
 
Luglio/Agosto 2019 – Prendiamo contatto con l’Unione Industriale e con aziende specifiche del settore che si interessano alle soluzione delle 
persone in difficoltà, analizziamo i risultati dei Bandi specifici relativi a StartUp e tecnologie specifiche. Scopriamo interessanti contatti ed 
allacciamo importanti relazioni. 
 
 



 

 

Ottobre 2019 – Partecipiamo ad “ABILITANDO” ( http://www.abilitando.it ), specifico convegno relativo al turismo accessibile, 
all’accessibilità dei Musei e dei luoghi di Cultura. Allacciamo relazioni importanti per le soluzioni applicabili al Museo Ferroviario di Nucetto, 
al progetto del Bosco Accessibile, alla Falesia di Bagnasco e all’Orto sensoriale di Priola. Oltre a questo incontriamo professionisti nel settore 
della riqualificazione architettonica.  
 

               

 

              Marzo 2020 – Viene emanato il primo lockdown e l’associazione  lancia un primo incontro online per affrontare la crisi  che inevitabilmente 
colpirà il turismo e tutte le iniziative ad esso legato. L’associazione lancia una sorta di Mutuo Soccorso degli eventi definito “VENTI EVENTI 
2020”  dove si invitano i Comuni della valle a fare un cartellone unico (non vuole dire il solo) per invitare gli eventuali turisti e gli stessi 
valligiani a partecipare, alimentando così le scarse aspettative di eventi dei singoli Comuni. 

 

               

 

 



 

 

              Maggio 2020 – Costatata l’atavica difficoltà alla collaborazione l’associazione decide comunque di lanciare la rassegna cinematografica 
“CINEMA AL MURO” avente il tema dei film proiettati dedicati alla disabilità dopo vari tentativi di posizionare le proiezioni i vari Comuni, 
visto il tempo che passava senza date o location sicure si decide di concentrarsi su Ceva. Il Comune da la propria disponibilità e la Rassegna 
parte con un ottimo successo di pubblico, seguendo naturalmente tutte le disposi zioni emanate anti-Covid. 

        

 

 



 

 

Maggio 2020 – Come programmato nel primo webinar di marzo vengono iniziate le riprese del video promo con la finalità di intercettare il 
“turismo di prossimità” che viene segnalato con l’unico mercato che possa portare frutti al settore turistico. Ai primi di luglio viene presentato e 
lo potete vedere cliccando 

 
VIMEO: https://vimeo.com/441519056 
YOUTUBE: https://youtu.be/QfcY7QGl7eU 
SITO TANARIA: https://www.tanaria.piemonte.it/ 
 
Luglio 2020 - Con tutte le difficoltà del caso, in relazione alla pandemia, prende vita il “MERCATO 25MIGLIA” idea progettuale del 2011, 
sfociata nella partecipazione a Cheese nel 2017, nel successsivo incontro “PASCOLO ERGO SUM” nel 2018. In questo caso ci si focalizza sui 
piccoli produttori, con un raggio di azione di 25 miglia (40 chilometri circa) prendendo come fulcro la città di Ceva per la sua posizione 
strategica. Educazione alimentare, mercato dei residenti e limitrofi, mercato turistico, conoscenza. 
 

                 
 
Contatti: 
Pietro Contegiacomo – amicidellatanaria@gmail.com – telefono 335 5944379 
www.tanaria.piemonte.it 


